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电视剧《哪吒降妖记》热播
鹰城人牟凤彬饰演哪吒父亲李靖

牟凤彬：
希望能演出
更多的好作品

一部再现“哪吒大闹东海龙宫”
经典神话故事的电视剧《哪吒降妖
记》，正在湖南卫视“青春进行时”剧
场热播。

《哪吒降妖记》讲述了陈塘关将
军李靖之子哪吒与东海公主小龙女
携手降妖除魔破解邪恶力量的神话
冒险故事。剧中饰演哪吒的女演员
蒋依依的形象使观众耳目一新，饰演
哪吒父亲李靖的演员牟凤彬的严父
形象令人印象深刻。

“牟凤彬是咱平顶山人。”市民张
女士近日向本报报料，并提供了牟凤
彬的联系方式。

“是啊！我是咱平顶山人。”6月
30日，记者电话联系牟凤彬时，他在
电话里的回答热情爽朗，并爽快地接
受了记者的专访。

他曾参演过《济公传奇》《新九品
芝麻官》《十二生肖传奇》《武神赵子
龙》《三生三世十里桃花》等剧。

□本报记者 王春生

记者：你是如何走上影视表演这
条路的？这是你最初的梦想吗？

牟凤彬（以下简称凤彬）：我从小
在平顶山上学，家里也没人干这个，
离这个圈子很远。后来是尝试着走
这条路，没想到一直坚持到现在。

记者：在平顶山上学时，你的学
习、性格、爱好方面怎么样？

凤彬：我母亲在化肥厂上班，所
以我在当时的化肥厂子弟学校上
学。初中毕业后去南阳读高中，我的
作文常被当作范文，老师经常叫我起
来朗读自己的作文，在我心中埋下了
向往文学艺术的一颗种子。

我父亲祖籍山东，是基建工程
兵，平顶山建市不久就来了，后来留
到了平顶山。我高中时是体育特长
生，主练田径赛中的三级跳远，爆发
力还行。后来因为有伤，也没考上
体育院校，高中毕业后就开始工作
了。

记者：那怎么想到去学表演？
当时是怎样的想法，能很快融入吗？

凤彬：刚工作时，我当过工人、体
育教练。那时我爱好广泛，尝试了很
多工作，对那些工作没有很强烈的兴
趣，后来看到有演员培训学校招生，
就想去试一试，没想到一试就被录取
了。我觉得我可能是真的喜欢这一
行，所以一直坚持到现在。

记者：到现在还有很多人记
起《还珠格格 2》里你饰演的蒙
丹。当时接这个角色有压力
吗？你是如何去把握、演绎这一
角色的？

凤彬：我当时在谢晋明星艺
术学校学了两年表演，跟赵薇在
一个表演班，进班后，我发现很
多同学已经学了多年表演，很专
业、很优秀，觉得自己有很多不
足，要学的东西很多。两年后，
我跟着谢晋导演拍戏，遇到了琼
瑶阿姨的经纪人，知道有这样一
个剧，人家说有个角色特别适合

我，可以去演，我就很高兴地去
演了。

压力当然有了。这算是我
的第一部戏，主要是蒙丹这个
人物写得挺有记忆点的，就是
你看过以后会觉得这个人物很
特别。

记者：这个角色你塑造得
很成功，算是你的代表作吗？对
你以后表演的方向和路子影响
大吗？

凤彬：成不成功不敢说，我
应该算是借光，因为这部戏很成
功。这算是我的一个代表作，

但不是我演得最成功的一个角
色。我很幸运碰到了这部戏，
让我在演戏这条路上能坚定地
走下去，奠定了一个很好的基
础。

记者：这些年你演了不少
影视剧，还有哪些让你印象深
刻的角色。

凤彬：演过蒙丹后，很多类
似的角色找我演，但我不想重
复，想创造跟过去不一样的角
色。这些年我喜欢的角色是《封
神榜2》中的孔宣。我比较喜欢
这个人物的个性，他是很有地位

和影响的一个人，是我演得最本
真的一个角色，人物有自内向外
的一种气场和魅力。

记者：你的简介中称你还演
过沙僧，这样的角色和人设其实
是很难演出彩的。

凤彬：《西游记》是我国四大
名著之一，沙僧几乎是全民皆知
的一个人物，想演得出彩确实不
容易，这需要在固定的框架之内
找到人物特性，而后准确地呈
现，这个角色我认为我演得还算
可以，有属于我自己的东西在里
面。

记者：咱平顶山这些年出了
不少名演员，像岳跃利、苇青、李
光洁、毛孩等，有时候会在一个
剧组里碰到吗？

凤彬：（我们）都是平顶山走
出来的人，我跟岳跃利见面的次
数很多，他演过琼瑶阿姨的很多
电视剧，我也演过她的戏。我常
常会在横店等地碰见他，我们关
系很好。

记者：在演艺圈里打拼多
年，你觉得最大的收获和感受是
什么？你追求的是什么？

凤彬：其实这个职业能创造
不同的人物，走进人物的内心世
界里，我内心是很满足的。但也
因此失去了很多，包括陪伴家人
的时间。我希望将来能再拍几
部好戏，让人家十年二十年后说
起来时，还觉得是不错的作品，
作为一个演员，我就很满足了。

记者：这次在《哪吒降妖记》
里你演的是哪吒的父亲李靖，你
给自己打多少分？

凤彬：李靖是神话中的托塔
天王，是大家耳熟能详的人物，
但他作为凡人是怎么样的，我很
感兴趣。《哪吒降妖记》这个戏，
从一个新的视角展示了儿子和
父亲的相处模式，里面有父子之
间如何相处，如何教育子女，对
现在的家庭来说，是有启示的，
有现实意义。

作为演员给自己打分是很
难的，艺术是仁者见仁、智者见
智，打分是留给观众的。但我自
己觉得还算不错（笑）。

记者：你如今接角色时，会
给自己在选择上有个定位吗？

凤彬：我是拍古装戏出道
的，但我喜欢接一些现实题材
的、接地气的戏。如果一个角色

就是在身边的人，故事是发生在
身边的事，我更感兴趣。

记者：这么多年来，你好像
一直没有什么绯闻啊？

凤彬：绯闻？这跟个人的个
性有关，我是愿意活在人物中，
生活里不会演戏，我希望我的
生活远离观众，希望大家能记
住我的角色，我想做到的，是把
自己的生活跟这个角色离得很
远。

记者：对于表演，这么多年
来你应该积累了很多经验，能给
想学表演的孩子们提一些建议
吗？

凤彬：其实对演员来说，表
演天赋很重要。要想把演员当
作一辈子的职业，阅历、积累很
重要，一个角色你演得好不好，
是由你的阅历和积累来决定
的。一个好演员往往需要沉下

心来，多沉淀自己，要经历生活
或角色的煎熬，才能出成绩，有
成果，还要经得起考验和诱惑，
才不至于走弯路、走错路。

对于我来说，尽管从事表演
已经20多年了，但碰到一个好
角色，我还是会很激动，镜头前
演一条好戏，我会兴奋，我对这
个职业还有热情在，还是很喜欢
这个职业。

记者：一路走来，可以说你
有少年成名的激动与喜悦，也有
经过磨砺之后的成熟与稳重。
如今你的新作品正在播出，也祝
愿你在表演的道路上能越走越
远。

凤彬：谢谢你的祝福！演员
这个行业，注定要付出更多的艰
辛与努力，我也一直在努力着，
既然选择了这一行，我就会坚定
不移地走下去。
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